

Ideal Numantino

PERIÓDICO CATÓLICO

Preios de suscripción: Trimestre... 1,50 pesetas. Semestre... 2,75 Año... 5

SE PUBLICA LUNES Y VIERNES
REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES

INFORMACIÓN IMAGINARIA

Nuestros diputados á Cortes

El Sr. Martínez Asenjo, en Almazán.

Media hora antes de llegar el tren mixto era imposible dar un paso en el espacioso andén de la estación de Almazán, completamente lleno por un sin número de personas de todas las clases sociales, que se disponían á recibir dignamente al diputado del distrito, que les había ofrecido su visita y anunciado su llegada en el mixto de aquella tarde.

En el momento de entrar el tren en aguja multitud de voladores rasgaron el aire, y las músicas lanzaron sus primeras notas, mientras que el Ayuntamiento, todas las demás autoridades civiles y eclesiásticas de la villa, numerosas comisiones de diputados provinciales y de los Ayuntamientos de los pueblos se abrían fácilmente paso para poder llegar hasta el punto donde don Lamberto Martínez Asenjo había de descender del tren.

Se hizo en la multitud un instintivo silencio, todas las miradas se dirigieron al departamento donde se suponía que había de venir y una estruendosa salva de aplausos y extrepitosos vivas saludó la aparición del señor Asenjo que acompañado de dos secretarios y varios íntimos había hecho el viaje sin molestia alguna.

Fué saludado en primer término por el señor alcalde que se apresuró á testimoniarle el agradecimiento de Almazán y el honor que villa tan noble tenía en recibirle y poder agasajarle, y si hubiéramos de contar los apretones de manos y los efusivos abrazos que prodigó el señor Asenjo y los empujones de los asistentes por llegar hasta él y no pasar desapercibidos, necesitaríamos mucho mayor espacio del que disponemos.

Seguido de una multitud que le aclamaba cada vez con más delirante entusiasmo, siempre oprimido el señor Asenjo por comisiones y amigos, que ni por nada ni por nadie querían ser vistos lejos de él, llegaron á casa de la señora viuda de Rodrigo donde se hospedó.

Desde el balcón saludó de nuevo el Sr. Martínez Asenjo á los que le habían esperado y seguido y se despidió de ellos hasta el momento en que había de tener lugar la reunión en el Ayuntamiento, siendo saludada su presencia y recibidas sus afectuosas palabras con numerosos aplausos.

En el Ayuntamiento

Que estaba el local abarrotado de gente que por las galerías y aun por la misma plaza era absolutamente imposible el tránsito, no necesitamos decirlo lo tienen descontado nuestros lectores.

Llegado el momento solemne de empezar el acto, después de breve, elocuente y sentidísimo discurso del señor Alcalde en el cual hizo justicia á los títulos legítimos y las relevantes condiciones que concurren en el señor Asenjo para que Almazán le viva siempre agradecido empezó, á hablar don Lamberto en medio del más absoluto silencio.

«No tanto por recibir los homenajes

que agradezco por lo sinceros y entusiastas cuanto por manifestaros mis propósitos me encuentro entre vosotros», empezó diciendo el Diputado por Almazán.

«Las circunstancias de los tiempos y las necesidades de los pueblos, piden hoy ya á los representantes, que teniendo siempre en mucho el complacer á los amigos, procuren siempre en primer término, el bien colectivo de los pueblos.

Tiene esto el inconveniente de que acaso son menos agradecidos, pero reporta mayores ventajas, porque los beneficios son mayores y alcanzan á todos, lo cual es más justo y cristiano, y si la ingratitud de los pueblos puede amargar alguna vez la vida del representante que se sacrificó por ellos, antes recibió mayor recompensa con la satisfacción de haber hecho algo más útil y provechoso.

Es muy grato poder mandar una credencial á un amigo, es infinitamente más grande y más beneficioso dotar á un pueblo de escuelas modelos, donde sus hijos reciban la instrucción y la educación que los habilite para las luchas de la vida.

Mucho tiempo hace que Almazán sentía la necesidad de tener escuelas dignas de su grandeza, podemos decir que ya las tiene, y la necesidad que Almazán sentía, es la misma que sienten la inmensa mayoría de los pueblos del distrito.

Incóense—dijo el Sr. Asenjo—cuantos expedientes sean necesarios en todos los pueblos del distrito, que por pequeños é insignificantes que parezcan yo les aseguro que haré que sus deseos se vean satisfechos como los vé hoy Almazán.

No teman ni tiemblen por su humildad, cuanto mayor sea, más grande ha de ser mi interés porque los más débiles son los que mayor protección precisan.

Cuestiones sociales

Afortunadamente, dijo el Sr. Asenjo, en nuestro distrito, más que en ninguno de la provincia, se nota un resurgir potente, merced á los beneficios que reporta la asociación en el orden moral y económico.

Son muchos los pueblos que, mediante esas asociaciones, han sacudido la peste de la usura y mejorado los procedimientos del cultivo.

Esas asociaciones tienen sus enemigos, son los que vivían y engordaban sin trabajo á costa de los pequeños, pero esas asociaciones tendrán en mí desde hoy su más desinteresado defensor y el propagandista más entusiasta.

La vida de esas instituciones implica la vida de los pobres de mi distrito, que son los más, que son la inmensa mayoría, y mi conciencia no podría estar tranquila si no procurase su vida, mucho menos si, poniéndome en frente de ellas, como algunos quieren, las hiciera imposibles.

Esas instituciones difunden la cultura, hacen posible el capital necesario para el cultivo y la industria y ejecutan una misión moralizadora altamente beneficiosa.

Que crezcan y se multipliquen, y, el día que en cada pueblo del distrito haya una ó más de una, será para mí el día más dichoso de mi existencia temporal, porque veré á mis pueblos libres de las plagas de la miseria y

del caciquismo, que hoy tiene á los que la padecen empobrecidos y deshonrados.

Obras públicas

A que el Estado fije más su atención en esta provincia y en este distrito, para que se estudie pronto y se realice sin tardar un plan completo de carreteras y caminos vecinales, he de dirigir mis esfuerzos y en esta obra como en las anteriores pido, suplico á todos desinterés, alteza de miras y olvido de egoísmos, que dificultan siempre é imposibilitan no pocas veces los mejores proyectos.»

Habló á continuación el Sr. Asenjo de algo tan importante, extraordinario y trascendental, que, creyendonos obligados á dedicarle mayor espacio del que disponemos hoy, lo haremos en el próximo número, seguros de que nuestros lectores han de agradecerlo.

Un gran pueblo incomunicado

Lo es El Royo, uno de los principales de la provincia, el que mayor número de electores tiene después de la capital en el distrito, el que en el espacio de diez años se ha transformado y crecido de modo verdaderamente asombroso, al que es imposible llegar de una manera relativamente cómoda.

Y pensar que Toledillo no dista de El Royo más de trece kilómetros y que entre esos extremos están contenidos otros siete pueblos, que ningún grave accidente del terreno hace difícil una carretera, y que apesar de todo esto no hay todavía ni un proyecto aprobado para construirla!

¿No es verdaderamente asombroso? ¿Sería posible concebir en algún país del mundo, que habiendo nueve pueblos en una línea casi recta, de solo trece kilómetros de extensión, no se hubiera pensado seriamente en construir una carretera?

Pues eso sucede en España, en la provincia de Soria y lo que llena las medidas de lo extraño, es que en el espacio de diez años se han construido en El Royo casas y realizado obras que no habrán costado menos de millón y medio de pesetas y que todos los materiales, esceptuando la piedra, ha habido que importarlos; por esto no puede visitarse ese pueblo sin que se escape un grito de protesta y de indignación contra la apatía y el olvido que tan censurables hechos consiente, porque si El Royo ha crecido como lo ha hecho apesar de las dificultades con que tiene que luchar por no tener una carretera ¿que sería hoy ese pueblo si como es justicia la hubiera tenido terminada hace año?

Es necesario verlo para poder creer la transformación y el engrandecimiento del Royo.

Todo cuanto pudiéramos decir resultaría pálido ante la grandeza de la realidad y con ser esta tan extraordinaria en el orden material, lo que más encanta, lo que más dice en favor de aquella localidad es el que entre sus habitantes reina la armonía más completa, es, que la envidia y afán de caciquismos no se conocen allí; es, que se ríe el culto á la tradición, subsisten las autoridades y los vínculos morales, hay en una palabra todo lo que es capaz de hacer grandes y gratos á los pueblos.

Hemos podido comprobarlo con ocasión de las últimas fiestas y felicitamos á los hijos del Royo y nos felicitamos nosotros mismos.

En estos tiempos de descreimientos, de anarquías, de descomposiciones sociales, es gratisino encontrar un pueblo unido, respetuoso y cristiano.

Que Dios siga protegiendo á sus hijos y bendiciendo sus trabajos y que los encargados de remediar las necesidades de los pueblos no olviden que hay una carretera que hacer con urgencia, la de Toledillo al Royo.

UNA EXPLICACION

Nos vemos obligados á darla á algunos de nuestros lectores, que no aciertan á explicarse nuestro silencio, cuando personas y cosas que merecen á IDEAL NUMANTINO la mayor consideración y el más profundo agradecimiento, son ofendidas, injuriadas ó calumniadas.

IDEAL NUMANTINO vino á la vida para algo más grande que defender á sus redactores de lo que el odio de secta, en comandita con la calumnia, pudiera inventar.

La honra de las personas es sagrada para IDEAL NUMANTINO y la defenderá, siempre que el ofendido no tenga ninguna participación en la confección de este periódico, ó esté significado como amigo de él, porque en estos casos podría la malicia ó la ignorancia sospechar en IDEAL NUMANTINO, miras menos nobles y desinteresadas que las que inspiraron su aparición, justifican su existencia y le merecen el creciente favor del público sensato.

Ya lo saben nuestros lectores, nuestros enemigos, con solo que procedan de modo que los tribunales de justicia no puedan exigirles responsabilidades, tienen expedido el paso para continuar sin tropiezo sus campañas difamatorias contra cualquiera de los que en IDEAL NUMANTINO colaboramos; ni nos hemos de defender desde él, ni menos hemos de atacar, ni remotamente nos cruza la idea de descender á procedimientos incompatibles con nuestro modo de ser; y, que repugnan las conciencias honradas y nobles, como queremos las nuestras.

Ya saben nuestros lectores lo que significa y el por qué de nuestro silencio.

Suscripción patriótica

Suscrita por los señores alcalde y secretario de Calderuela, ha recibido el Sr. Gobernador civil una carta en la que le dan la grata noticia de que ni uno solo de los vecinos de Calderuela, Nieva y Omeñaca, ha dejado de contribuir con alguna cantidad á la suscripción provincial, abierta para socorrer á los reservistas heridos y familias de los muertos en Melilla.

Los términos en que está escrita la carta son reveladores de un gran patriotismo y la cantidad recaudada asciende á 91 pesetas con 25 céntimos, como se verá por la adjunta lista.

Vecinos de Calderuela.—Ayuntamiento de este pueblo y su Distrito, 15 pesetas; don Alejandro Asensio, 5; José Iglesias de Miguel, 2; Miguel Sanz, 2; Everiste Pérez, 2; Paulino Martínez, 1,50; Carlos Vallejo, 1,50; Pedro Tierno, 1,50; Adrían Tierno, 1,50; José Tierno, 1,50; Guillermo Hernández, 1,50; Pedro Martínez, 1,50; Teodoro Hernández, 1,50; Valentín Martínez, 1,25; Domingo Tovar, 1,25;

Gregorio Grueso, 1,25; Gumersindo Andrés, 1; Modesto Martínez, 1; Bruna Hernández, 0,50; Petra Hernández, 0,50.

Vecinos de Nieva.—D. Marcos Sanz Urquiza, 1,50; Victor Hernández, 1,25; Guillermo Hernández, 1,25; Martín Valer, 1,25; Alejandro Grueso, 1,25; Remigio Asensio, 1,25; Mariano Asensio, 1,25; Santos Sanz, 1,25; Juan Hernández, 1,25; Clemente Hernández, 1,25; Román Gómez, 1,25; Basilio Fernández, 1,25; Saturnino Asensio, 1,25; Ambrosio Ojuel, 1,25; Emeterio Domínguez, 1,25; Romualda Laseca, 1,25; Petra Grueso, 1,25.

Vecinos de Omeñaca.—D. Andrés Hernández, 1; Carlos Milla, 1; Gregorio Garcés, 1; Anacleto Romera, 1; Pedro Bados, 1; Pedro Jiménez, 1; Primitivo Dolso, 1; Eusebio Izquierdo, 1; Ubaldo Milla, 1; Felipe García, 1; Wenceslao Vera, 1; Pedro Díez, 1; Félix Hortal, 1; Higinio Milla, 1; Ruperto Hernández, 1; Tomás Díez, 1; León Andrés, 1; Andrés Milla, 1; Venancio Lallana, 1; Juan Lallana, 1; Mariano Díez, 1; Wenceslao García, 1; León García, 1; Caya Hernández, 1; Jacinta García, 0,50; Prudencia Díez, 0,50.

En los mismos términos de acendrado patriotismo y entusiasmo por la idea de socorrer á los comprovincianos que afrontan el plomo enemigo vienen redactadas las cartas y oficios que está recibiendo el señor gobernador, pero si publicamos la anterior lista, lo hacemos por la importancia de la suma, dado el pequeño vecindario y por haberse así pedido por los donantes, cosa que no podremos hacer en lo sucesivo, contra nuestro deseo, por el mucho espacio que ocuparía la publicación de esas listas.

También han enviado donativos los Ayuntamientos siguientes:

Castilfrío. 25 pesetas, Zayas de Torre, 25; Calderuela, 91,25; Alaló, 10; Peñaleazar, 40; Tejado, 25; Huérteles, 25; Cuevas de Aylón, 25 Ayuntamiento y aparte suscripción local; Gallinero, 25 id. id.; Aldehuela de Periañez, 20 id. id.; La Revilla, 25 id. id.; Valtueña, 50 id. id.; Almaluz, 25 id. id.

Abrirán suscripción: Vaidelagua, Arévalo de la Sierra, Quintanas Rubias, Serón, Fuentelmonge, Candillejera, Aguilar de Montuenga, Rejas de San Esteban, Valdanzo, Peroniel Fuentes de Magaña, Valtajeros, Ledesma, Píñilla del Olmo, Beltejar (encabezándola el Ayuntamiento), Baraona, lo mismo que el anterior), Espeja abrirá suscripción y manifiesta á la vez que se ha hecho constar en acta «la protesta del Ayuntamiento por los hechos vandálicos de Barcelona y su aplauso al Gobierno por su conducta al aplicar enérgico castigo».

Sección religiosa

Día 21, Sábado.—Ss. Juana Francisca, vd. y fd., Ciriaca, Anastasio y Paterino, mrs. y Bernardo Tolmeo, ab.—*La Misa y Oficio divino son de Santa Juana Francisca Fremiot de Chantal, con rito doble y color blanco.*

Continúa en la Iglesia del Salvador, á las seis de la tarde, la novena al glorioso SAN ROQUE, abogado contra la peste.

Día 22, DOMINGO XII DESPUÉS DE PENTECOSTÉS.—Ss. Joaquín, padre de Nuestra Señora, Timoteo, Hipólito, Sinfiriano, Atanasio y Antusa, mrs.—*La Misa y Oficio divino son de San Joaquín con rito doble de segunda clase y color blanco.*

El Evangelio de la Dominica es del capítulo X de San Lucas: «Parábola del caritativo Samaritano».—Fruto: Impongámonos una ley de no pasar día alguno ó á lo menos ninguna semana, sin practicar alguna obra de misericordia.

Misas de hora fija: En la I. I. Colegial á las nueve, después de cantada tercia. En la parroquia de San Pedro, á las siete y media; en la Mayor, á las ocho, diez (conventual), once y doce; en el Espino, y San Clemente, á las nueve; en San Juan á las nueve y media; en el Salvador, á las nueve y once y media; en el Hospital y Hospicio, á las seis; en Santo Domingo, á las siete; en el Carmen, á las ocho; en la del Sagrado Corazón de Jesús, á las siete, ocho y media y diez y media; y en la Capilla de los RR. PP. Eudistas, á las seis y ocho y media.

En la Iglesia de San Juan, á las seis de la tarde el piadoso ejercicio de la ESCUELA DE CRISTO con Exposición de S. D. M.

Día 23, Lunes.—Ss. Restituto, Donato, Valeriano, Fructuosa y cps, mrs. y Felipe Benicio.—*La Misa y Oficio divino son de San Felipe Benicio, confesor con rito doble y color blanco.*

En la Iglesia del Salvador, á las seis de la tarde, termina el piadoso novenario, consagrado al glorioso San Roque.

El ferrocarril de Olvega á Castejón

Remitido

Bilbao 16 Agosto 1909.

Señor Director de IDEAL NUMANTINO.

Muy señor mío: Leo en un periódico, refiriéndose á un artículo publicado en el de su dirección, que el día 9 de Septiembre próximo termina la concesión del ferrocarril de Castejón á Olvega, y creo oportuno llamar su atención acerca del error en que incurren, pues por Real orden de 1.º de Diciembre de 1908, comunicada á los gobernadores de las cuatro provincias interesadas y que por tanto podría usted ver en ese Gobierno ó en Obras públicas se concedió una prórroga de tres años, á contar desde el 6 de Diciembre de 1907 para la terminación de las obras, con la condición de que en 6 de Diciembre de 1909 deberá hallarse abierto al servicio público el trozo comprendido desde Portarquillo á Castejón.

A la sociedad concesionaria y á su representante les tiene sin cuidado el servicio público y seguramente pretenderán transportar solamente el mineral de sus minas, burlándose de todo el mundo, como ya lo han hecho con esa prórroga que muchos consideren ilegal por haberse concedido después de caducada la concesión y por una real orden no procediendo si no por una ley, de modo que si los pueblos y las diputaciones y la prensa no se ponen serios, dominarán las influencias y no habrá nunca ferrocarril.

Es de usted atento y s. s. q. b. s. m.,

F. D. VICTORIUS.

Habíamos visto la real orden, á que se refiere nuestro respetable comunicante, y en efecto, leímos que terminaba el plazo el 6 de Diciembre, pero como persona, que nos merece absoluto crédito por su honorabilidad y gran conocimiento del asunto, nos dijo que era el 9 de Setiembre, le dimos más crédito que á lo que nosotros mismos habíamos visto, pues no nos habíamos perdonado que, habiendo tenido alguna noticia de que expiraba el 9 de Setiembre el plazo, no hubiéramos dado la voz de alerta para impedir una prórroga, que, cueste lo que cueste, hemos de procurar impedir por ser á nuestro juicio el medio más eficaz y provechoso de servir á los pueblos.

FIESTAS EN BURGO DE OSMA

Como ya tienen noticia los lectores del IDEAL comenzaron los festejos en esta villa á su patrón San Roque á las 12 de la víspera y terminaron el día 17 del actual.

Hubo música y gaita desde que empezaron y gran animación en las calles y centros de recreo.

La fiesta religiosa fué solemnisísima, después de la procesión el día 16, se celebró á las diez de la mañana una misa solemne, oficiando el M. I. Sr. D. Constancio Santa Ollala, Magistral de esta Catedral y Rector del Seminario. El sermón estuvo á cargo del Magistral de esa Colegiata D. Manuel Riquelme, y la Capilla de Música, cantó también magistralmente la Misa sexta de Prado, quedando admirado el numeroso concurso, de la limpieza y sonoridad con que el Sr. Contralto atacaba las notas más altas, con voz llena y dulcísima, completando el conjunto el Sr. Sochantre con su potente voz, y los niños de coro con los argentinos sonidos de la suya. El Organista D. Cayo Lozano, recibió junto con ellos miles de enhorabuena, á las que también uno la mía desde las columnas de IDEAL.

Es una lástima que ya que hace algunos años se viene celebrando la función de San Roque en el Altar Mayor de la Catedral, lo que sin duda alguna contribuye á su mayor solemnidad, no se procure que la procesión con la Imagen del Santo se vea más concurrida, pues celebrándose la fiesta del pueblo, creemos que debían ser invitadas todas las cofradías y corporaciones, y suponemos que todos los elementos, tantos y tan valiosos como aquí se cuentan, contribuirían de buen grado á prestar su generoso concurso á esa manifestación de la piedad y devoción de esta villa por su glorioso patrono.

Los comercios han rivalizado en la exposición de sus escaparates, siendo indudablemente el que más ha llamado la atención el de los Sres. Martínez y Jiménez, sucesores de Rídruejo en el que, con platos y generos de ferretería, habían formado un reloj que era de mucho efecto.

Se han quemado dos magníficas colecciones de fuegos artificiales; se elevaron por el día varios globos de diferentes formas, se bailó por la noche en la plaza y la última noche en el Casino principal.

Y se verificaron dos corridas de toros, de las que á vueta pluma voy á dar cuenta, sin pretensiones de revista.

Primera corrida

Toros de Peñalver, lidiados por los diestros Mazzantinito y Chiquito de Begoña, con sus respectivas cuadrillas.

El tiempo superior, ni frío ni calor. Febo se ocultaba de vez en cuando, temeroso á la competencia que le hacían otros colegas de aquí abajo, que se hallaban en los palcos y demás localidades de la Plaza.

La Presidencia á cargo del Alcalde don Daniel del Amo.

Alguacillo, Justo Manzanera. Mullillas, las de Severiano Gil.

A su hora suena el clarín ábrese el chiquero y sale el primer toro llamado «Cerillero»

negro, zaino, con muchos pises y bien armado; toma cinco varas de Agugetillas y Atrevido con una caída del primero y una defunción aballar.

Palomino y Pérdigo, adornan al bicho con dos pares y medio palmeables, y

hecha por D. Daniel la oportuna señal, coge Mazzantinito la espada y el percal.

Brinda por el pueblo burgenés, presensia y forasteros, y vase al «Cerillero» pasándole de muleta y propinándole un pinchazo que le vale unos cuantos pitos, prosigue la faena de abanicar al bicho y perfilándose agarra media estocada en buen sitio y se acuesta el toro, rematándole el puntillero á la primera.

El segundo se llama «Caprichoso» es colorao, toma cuatro puyas de Atrevido y Alcarraz y deja mal herido un jamelgo que lo sacrifican en la Plaza.

Cambia la suerte, pone Conejo Chico un par muy bueno y otro Alcañiz, y con medio más cada uno, pasa á la jurisdicción de Chiquito de Begoña, que viste tabaco y oro, brinda á la presidencia, le pasa con serenidad obteniendo la aprobación del tribunal popular, y aprovechando una cuadratura de «Caprichoso» le larga una estocada en buen sitio y el puntillero dá cuenta de él después de varios ensayos.

Snstituye al difunto el tercero de la tarde conocido entre la familia por «Espanta lobos» es berrendo en negro, de buena presencia.

Mazzantinito le veroniquea y Atrevido y Agugetilla, le lancean cuatro veces á cambio de dos caídas sin otras consecuencias.

Suena el clarín y Mazzantinito al compás de la música, pone dos palitos de los de lujo, muy superiormente, repitiendo con medio par bueno. El Sordo clava otro medio y, adornado suficientemente cambia la suerte el Presidente.

Y cogiendo los trastos Mazzantinito, tras larga faena, perfila, dá un pinchazo, luego media buena y descabella al segundo intento. Palmas y pitillos.

Despachan el redondel se abre después el chiquero, sale el cuarto Peñalver apodado «Gazpachero».

Toma cuatro puyas y dá el pasa porte á un jaco, terminando el primer cuadro.

Comienza el segundo y Limiñana, al compás de la música, coloca un par superior y otro bueno. Conejito clava otros dos buenos también, aplaude la gente aficionada y nueva escena con la presencia del Chiquito de Begoña, que pasa al «Gazpachero» de muleta como un maestro, sufre dos desarmes que hacen esclamar al maestro, ¿qué tengo en esta mano? y asegurando la percalina, pincha dos veces y remata de una estocada superior. Palmas y cigarras.

El quinto de la tarde se apellida «Corredor» es negro, zaino, bien plantao y con muchos pises. Toma cinco varas de Atrevido y Agugetilla, á cambio de una caída y un penco muerto.

Toma los palillos el Sordo, brinda al palco número 3 en el que está la Srta. María Sainz, y los coloca el muchacho superiormente (regalito de diez pesetillas), repite la suerte bien con Perdigón que coloca otros dos pares y toma los trastos Mazzantinito, haciendo una buena faena con el trapo, que termina con una estocada hasta los gavilanes. (Ovación). El bicho cae, y al oler al puntillero se levanta y le descabella el espada, siguiendo la ovación.

Ocupa el sexto lugar, «Montesino», retinto oscuro y sale de su celda hecho un bravucón rematando en las tablas.

Recibe un puyazo de Atrevido bastante bueno y otro de Alcarraz superior, cayendo éste al descubierto, estando al quite Chiquito de Begoña. Repiten los piqueros y dejan en la arena dos corceles.

Le parecen, Alcañiz con dos buenos y Limiñana otro regular. Chiquito de Begoña pasando de muleta hecho un maestro, dá un pinchazo leve y preparando de nuevo á la fiera, le propina una media que le hace acostarse para siempre.

A Limiñana le sacan en hombros, y la jente desfila satisfecha del ganado, de los toreros, del tiempo y de la Presidencia.

Los empresarios, de mal humor por los huecos que había en la Plaza sin llenar.

Segunda de fiestas.

Toros de Ildefonso Gómez. Cuadrillas: Mazzantinito y Chiquito de Begoña. Presidente, D. Raimundo Rodrigo.

Día espléndido.

Entrada floja. Actúa de alguacillo Teodosio Estoduto. Da la hora, ocupa su asiento el Presidente previo saludo al público, que le aplaude, hace la señal y á compás de la música salen las cuadrillas, se hace el despejo, despléganse en guerrilla los peones y toman los de aupa posiciones.

Nueva señal, suena el clarín y ábrese la puerta del toril surgiendo á la plaza el primero de la tarde, con el número 71 del catálogo de los mansos.

Toma tres varas con dos caídas saliendo al quite Mazzantinito, se difunta un jaco; cambia la suerte y le adornan con dos pares buenos.

Al toque del clarín para matar el toro comprende, sin duda, de que se trata y se encajona entre las tablas y el caballo muerto, teniendo que sacarlo á trallazos y pinchazos. (Bronca núm. 1).

Mazzantinito le larga dos puñaladas trapearas á paso de banderillas y lo descabella con el estoque teniendo el caballo muerto entre el espada y el toro. (Palmas).

El 2.º buey se llama vieja, es cárdeno, de buena presencia y buenos pies; toma dos varas á la fuerza y se le aplican sinapismos en forma de banderillas de fuego que no logran reaccionarlo.

Toma los trastos Chiquito, le pasa como puede y aprovechando una ocasión agarra una estocada buena y cae el bicho. Caballos muertos, cero.

El 3.º buey, número 40, de las maulas, negro, zaino y apodado «Perdigón».

Toma una vara escasamente.

Le colocan tres pares y lo despacha Mazzantinito de una estocada buena, por lo que recibe palmas abundantes.

El 4.º se apellida «Carretero», es cárdeno y bonachón como sus anteriores hermanitos.

Chiquito se luce con el capote.

Toma cinco puyas con una caída, estando oportunamente al quite Mazzantinito; comete dos jamelguicidios; se deja poner dos pares y dos medios y coge los trastos del de Begoña. Al segundo pase se acuesta el toro un ratito, y reanimado con el descanso se levanta y tras breve faena le atiza una estocada hasta los gavilanes que hace rodar al carretero.

Pide el público la oreja para el maestro, se le concede y la reparte entre los tendidos 1 y 3.

Sale el 5.º, bautizado (sin agua) con el nombre de «Mosquetero», viste de etiqueta y se ase de negro, es corretón y de pocas carnes.

Toma dos varas á ragañadientes y se le tuesta el morrillo con tres medios pares de las de ruido, y otro medio ordinario, por no haber más en casa de las primeras.

Brinda Mazzantinito á la mujer más bonita del Burgo de Osma, en el palco número 3 donde reside accidentalmente la Srta. María Sainz.

Pasa bien y ceñido propina un pinchazo y media caída y después media hora de persecución, se acuesta y lo remata el puntillero. Regalo al espada de 40 pesetas.

Pisa el ruedo el 6.º de la tarde de buena presencia, negro, zaino y por mal nombre «Bicochero».

Entra en varas y al pinchar el Chano deja clavada la pica en el pellejo por culpa del bicho. Bronca y proyectiles á la plaza por lo que desmonta y se retira. Alcarraz pone dos varas superiores. De otras recibidas anteriormente quedan dos jacos en la arena.

Le banderillean con tres pares.

Brinda el Chiquito al palco número 5 donde están las simpáticas pollas Tejerizo, pasa al toro como puede y en una arremetida tropieza en un caballo y cae pasándole el toro por encima sin otras consecuencias que el susto.

Pincha tres veces como puede y por fin descabella á pulso.

Resumen: los toros de lo peor que puede darse; los toreros trabajadores y con ánimos de agradar al público, que salió aburrido; la presidencia acertada.

Y hasta otro año.

—Ayer fué muerto de una puñalada en la Plaza de los Cacharros de esta villa Feliciano Concejo y heridos, no de gravedad su hermano Lino y Domingo Romero. No murió el primero en el acto, pero falleció al poco rato en el Hospital. Esta tarde ha sido el entierro.—(D. E. P.)

—Ayer fueron á Ucero para examinar el terreno donde ha de emplazarse el puente que ha prometido conseguir, en la carretera de esta villa á San Leonardo el marqués de Ibarra, este señor y el Ayuntamiento todo de esta villa, teniendo en Ucero un gran recibimiento. —Hoy se ha reunido la Junta Diocesana de acción Católica, acordando protestar de los sucesos de Barcelona.

El corresponsal.

Nuestro correo.

De Valdeavellano de Tera.

Con la mayor solemnidad posible, se han celebrado en este pueblo las funciones religiosas, en honor de San Roque, debido al celo de nuestro digno y querido Párroco, don Julian Gil de la Cal. El sermón pronunciado por don Cándido Ramos, párroco de las Casas de Soria, ha sido notable y agradado mucho.

La Iglesia estaba llena de fieles; y dando ejemplo edificante, el Ayuntamiento presidido por el también digno alcalde, don Jorge Sanz Cuenda. Un vacío, sin embargo, se nota en estas solemnidades, y es; la carencia de un órgano ó armonium, que, poseyéndolo y pulsado por manos hábiles, contribuya á su mayor esplendor. A este fin, hago un llamamiento á los hijos del pueblo que son muchos,—y muchos pueden,—para dotar á la parroquia de armonium ú órgano bien sea por suscripción, ó bien por donación particular.

Se aceptará lo primero. Hallará eco en algún corazón compasivo que quiera demostrar su generosidad y cristianos sentimientos, lo segundo? El tiempo lo dirá.

Las fiestas profanas, han estado concurrendísimas y muy animadas, y las señoritas, que en este hermoso valle se encuentran veraneando, así como las jóvenes que de los pueblos próximos han venido á visitarnos, dieron gran realce á aquellas. Como siempre, la nota característica, ha sido, la familiaridad y buena armonía entre todos; ricos y pobres, señoritos y gente del Campo; debido en gran parte, á la sólida instrucción y distinguida educación social, que aquí se ha recibido y recibe; aunque se nota que aquellas, no son tan sinceras, sencillas y francas, como antes lo fueran.

Hoy pasan lo mosos el día de campo, en fraternal banquetes con lo recaudado de los vecinos por lo que llaman la Gallofa, producto de los obsequios y trabajos en días y noches anteriores. También hay algunos casados de buen humor que se reúnen en lugar distinto para expansionarse al aire libre, probar la sabrosa paella y descansar del penoso trabajo de la recolección.

Esta se va haciendo en las mejores condiciones y la cosecha tiene satisfechos á los laboradores. Los artículos de IDEAL NUMANTINO sobre la Cooperativa Soriana de Lecheña, han hecho aquí su efecto, puesto que, de la ventaja ó desventaja de su constitución en la forma ya conocida, y según los compromisos adquiridos con la Compañía, depende la vida ó la muerte de la mayoría de los habitantes del valle, que tienen, con esta industria, su único porvenir y medio de vida.

Hay y muchos que van viendo claro el asunto y parece que desconfían pueda reportarles los beneficios que creían y esperaban, la Cooperativa así formada.

El Corresponsal.

Desde Vinuesa

Las fiestas que esta villa dedica anualmente á su patrona la Virgen del Pino, han resultado lucidísimas. Las funciones religiosas han sido muy solemnes, estando la Iglesia y principalmente el altar mayor, adornado con sumo gusto y completamente lleno de luces, debido á la generosidad de una señora visontina. Celebró la Misa solemne de los dos primeros días D. Julián Garcés, Canónigo de esa Insigne Colegiata, asistido de D. Manuel Marín y D. Manuel Hortal, hijos de este pueblo y predicó el panegírico el Lic. don Bernardino Aznal, párroco de Covaleda. El párroco D. Eulogio Morales, cantó la Salve las dos noches, en que se celebró la simpática función de la «Vela», y tanto éstas, como todos los demás actos religiosos, que constituyen la esencia de las nombradas fiestas de Vinuesa, han estado concurrendísimas, demostrando los visontinos de este modo el grande amor que profesan á su Excelsa patrona. «El Campo Verde», «La Pinochada» y «Entreaga de Bengalas» así como las carreras de pollos, de cintas, de burros y embalsados, muy agradables y concurrendos, así como las sesiones de fuegos artificiales, en que el Sr. Cecilia demostró una vez más su gusto y habilidad, y las de cinematógrafo, que atrajeron muchos forasteros de los pueblos inmediatos, que regresaban tranquilos á sus respectivos domicilios después de haber admirado con exclamaciones de asombro y entusiasmo las corridas de toros (tan bien sustituidas este año) y otras escenas caprichosas, que en el lienzo veían llenas de vida y movimiento.

—La banda de música Lira Numan-

Noticias.

Varias.

La Cofradía de San Saturio.—El día 18 celebró su primera reunión la Junta provisional directiva de la Cofradía de cuya elección dimos cuenta en uno de nuestros últimos números. Como en la reunión celebrada en el Ayuntamiento no habían asistido la mayor parte de los nombrados, lo primero que se trató en esta fué el solicitar aceptación de dichos Señores. Todos aceptaron excepto los señores La Orden é Ibarra, quienes expusieron al par que su entusiasmo por San Saturio la imposibilidad en que se veían de aceptar los cargos que se les había señalado. En su lugar fueron elegidos: Tesorero, D. José María Fresneda, y Secretario, D. Isabelo Cacho, los que aceptaron.

Se acordó después imprimir los Estatutos para presentarlos á la aprobación de la Autoridad eclesiástica. También se acordó imprimir boletines de inscripción, que serán repartidos á domicilio para que sean llenados por los que deseen pertenecer á la Cofradía.

Se fijó la cuota mensual de 25 céntimos de peseta para los cofrades.

Se aceptó la idea de que el Sr. Ortiz de Urbina envíe desde Madrid los escapularios del Santo, que serán impuestos á todo el que lo solicite, esperando que sean muchos los que lo reciban el día de San Saturio, y, por último, se acordó por unanimidad y con gran entusiasmo un voto de gracias al Sr. Ortiz de Urbina, no ya sólo como iniciador de la idea, sino por lo mucho que ha trabajado durante su breve estancia entre sus paisanos para llevar á cabo una obra que tanto le enaltece.

Se espera el concurso de toda la población, y no dudamos que el más feliz éxito coronará los esfuerzos de los iniciadores.

Ayer, después de dejar el trabajo varios muchachos, empleados en las obras de la limpieza del cauce del río Duero, ocuparon la barcaza que días pasados empleaban para el transporte de útiles y materiales, y sin duda fué tal el peso ó las bromas que perdiendo el equilibrio, se volcó la nave, cayendo al agua la mayor parte ó casi todo: los tripulantes. Los naufragos llevaron un susto más que regular, del que participaron las personas que allí se hallaban, y pudo ocurrir una verdadera desgracia; llamamos la atención sobre estas cosas, y más vale prevenir que deplorar.

Se han puesto á la venta las papeletas de la rifa de las arras, con cuyo producto se piensa arbitrar recursos para las fiestas de San Saturio.

Ayer se repartieron profusamente los prospectos para la función, organizada por la Comisión provincial, encargada de allegar recursos para las familias de los reservistas, y heridos por consecuencia de la campaña de Melilla.

La función se celebrará en el Teatro principal mañana sábado á las 9 de la noche.

Ya tienen nuestros lectores noticia de la comedia que se representará «El Director general» y de los aficionados que serán los actores.

Dada la competencia de los mismos, bien conocida de todos, y teniendo en cuenta el objeto benéfico y patriótico de la fiesta se espera fundadamente un lleno, y aún se habla de repetir la función, pues son ya muy numerosos los pedidos de palcos y demás localidades.

Los precios, muy económicos por cierto, son los siguientes:

Butacas, 2 ptas; palcos, 6; entradas de ídem, 0,75; plateas, 7,50; delanteras, 1; entrada general (centro), 0,50; laterales, 0,40.

La Comisión advierte que, si la demanda de alguna clase de localidades excediera al número de éstas, se otorgarán por sorteo.

No dudamos del éxito de la función.

Hemos recibido un artístico y elegante carnet programa en el que se nos invita galantemente por la Sociedad de Dependientes de Comercio é Industria, de esta capital, á la velada que, para conmemorar el segundo aniversario de la fundación de la misma, tendrá lugar en el salón-teatro del Casino de Nucía, el domingo, 22 del corriente, á las nueve de la noche. Habrá discursos y después se representará el juguete cómico titulado «La Señora de Rodríguez», por los jóvenes señorita Monge, y Sres. Fernández, Ayllón, Ugéna, Sáenz y Nozal.

Agradecemos la invitación.

En Hinojosa de la Sierra se celebró la festividad de la Asunción con inusitada solemnidad, habiendo predicado en ella, el señor Abad de la Colegiata.

Ayer cuando regresaba á esta capital el coche correo de Burgos, al salir de Cidones, los caballos salieron huidos, teniendo la desgracia de caer del coche el teniente de la Guardia civil don Joaquín García, ocasionándole una conmoción medular; también el cochero recibió algunas contusiones. Por último el coche se quedó con una rueda rota cerca del ventorro titulado «Del Arrate», teniendo que conducir el rreo á caballo, después de haber quedado los

viajeros en Toledillo, que fué donde primeramente paró el coche.

Los viajeros hubieron de continuar á pie el viaje á Soria, excepto el señor García que fué recogido por unos viajeros, y conducido en el coche particular, que estos ocupaban, á casa de su padre político, el fiscal de esta Audiencia don Felipe Gallo.

Deseamos que el percance no tenga graves consecuencias, y que el señor García mejore rápidamente de su indisposición.

La novillada que se celebró el día de San Roque en el circo taurino de esta capital, estuvo concurrendísima. Se corrieron hasta 23 reses, y no hubo más percance que una aparatosa cogida sin consecuencias.

El domingo próximo á las nueve de la mañana, en uno de los salones de la Diputación, ante la Comisión mixta de reclutamiento tendrá lugar el sorteo de décimas para fijar el número de soldados excedentes de cupo que á cada uno de los pueblos de esta zona corresponden de los 50 que recientemente han sido llamados á filas.

De sociedad

Ayer se celebró en la iglesia de San Juan de Rabanera la boda de don Antonio Román Abogado del Estado con la distinguidísima señorita doña Elena Egea, ofició el M. I. S. Abad de la Colegiata y la concurrencia fué enorme y muy distinguida.

La curiosidad llevó á la Iglesia y á las calles de tránsito á muchas personas deseosas de ver á los novios y el acompañamiento.

Lucía la novia riquísimo y elegante traje blanco, y joyas de gran valor y de el acompañamiento llamaban poderosamente la atención y merecía frases cariñosas de todos el abuelo de la novia don Hilario Egea que á los noventa y un años, vistiendo el traje típico de su país natal, con la alegría en el semblante, era objeto de la admiración de todos, por no acertar á comprender tanta salud y tanta energía con tantos años ¡Que Dios se las conserve!

De la familia del novio asistió D. Antonio Román, padre del mismo, su hermana la hermosísima Srta. D.ª Adelaida y su padrino don José Fernández, entre otros, y de la de la novia, la numerosísima familia de Egea, Delgado, Dsmínguez, Benito, Moreno y numerosos amigos.

Apadrinaron á los contrayentes D. José Fernández Saiz y doña Eusebia Domínguez, viuda de Delgado, abuela de la novia, representada por la Srta. D.ª María Delgado, y fueron testigos D. Juan Vals Quiñones, don Florencio Rueda, D. Valentín G. Ugalde, don Ernesto Cañedo Argüelles y D. Pedro Delgado.

En la fonda del Comercio se sirvió á los concurrentes un suculento y delicado almuerzo, y por la tarde salieron los recién casados para Zaragoza y otras varias poblaciones.

Reciban de nuevo nuestra cumplida enhorabuena los recién casados, así como sus respectivas familias.

Han salido: Para Panticosa, don Ricardo Moreno; para Arnedillo, don Bernardino Brieva; para París, don Nicolás Brieva; para Alhama de Aragón, don Francisco Sanz; para Madrid, don Manuel Tercero, don Dionisio Sanz, oficial de telégrafos, y don Matías Ortiz de Urbina, completamente restablecido de su enfermedad.

A todos deseamos feliz viaje.

Enfermos

Se ha agravado notablemente en su enfermedad, el recaudador de contribuciones don Pedro Martínez Landa.

También se halla gravemente enferma hasta el extremo de habérsele administrado los últimos Sacramentos, el párroco de Gómara don José Lumbreras. A ambos deseamos pronta mejoría.

Fallecimientos

A los ocurridos días pasados en jóvenes de esta localidad hay que añadir el de Milagros Ojuel García, que víctima de traidora enfermedad falleció el 18 á los 21 años de edad.

A la misa y entierro, que á confirmación se celebró ayer por la mañana, asistió numerosa concurrencia, y el cadáver fué conducido al Cementerio por varias jóvenes, amigas de la difunta, que quisieron ejercer esa obra de caridad y misericordia con la finada. (D. E. P.)

Ayer falleció el ayudante de Obras públicas, don Félix Martialay, que durante algún tiempo desempeñó el cargo de Director de Obras en la Diputación provincial y publicó un interesante tomo de construcción.

Hoy, después de la Misa de cuerpo presente, celebrada en la Iglesia de San Clemente, ha tenido lugar el entierro al que ha asistido numerosa y distinguida concurrencia, presidiendo el duelo los Sres. Ingenieros jefes de Obras públicas, el hijo político del finado, don Plácido Rodríguez y testamentarios.

No se han repartido esquelas por expresa voluntad del difunto. Reciba toda su familia nuestro más sentido pésame.

En Madrid ha fallecido doña Dolores Torres Valderrama, madre política del académico D. Ramón Mérida, el que como dijimos en nuestro número anterior, salió con su familia para la Corte con objeto de asistir á los últimos momentos de la finada.

Las muchas simpatías que el Sr. Mérida goza en esta capital por hallarse al frente de los trabajos de las excavaciones de Numancia

son causa de que todos tomemos parte en su dolor, que le reiteramos desde estas columnas.

En Santander falleció el 17, D. Santiago Fontúrbel, notario de aquella capital, cuyo cargo también desempeñó en Soria, donde dejó gratísimos recuerdos por su bondad y rectitud en el cumplimiento de sus deberes.

Reciban su esposa y familia nuestro sentido pésame.

Por telégrafo

Madrid 20 (10, 15)

Terrible explosión

En San Fernando encartuchábanse los proyectiles para los barcos de guerra y ha explotado el polvorín. En los primeros momentos fué terrible el pánico por lo formidable de la explosión, pero después se ha extinguido con facilidad el fuego.

No se tienen noticias de desgracias personales.

La Religión y la Patria

El Obispo de Sión, Vicario general de los ejércitos nacionales, ha dirigido un entusiasta saludo pastoral al ejército en campaña prometiendo ofrecer todos los viernes el sacrificio de la Misa por los combatientes.

Un proceso

Se ha dictado auto de procesamiento contra José M.ª González, presunto asesino de Vicenta Verdier.

El Roghi

La noticia que circuló de la captura del Roghi ha sido totalmente desmentida.

De Melilla

Siguen los rifeños hostilizando el regreso de los convoyes y en el de ayer fueron rechazados con grandes pérdidas; nosotros tuvimos un cabo herido.

Aumentan los donativos para las tropas que hay en campaña.

Un mulo de artillería mordió á un guardia civil, causándole graves heridas.

Los cañones del fuerte de Sidi-Guariat dispersaron á los kabileños que se escondían en las colinas vecinas.

En los campamentos reina extraordinaria animación.

ÚLTIMA HORA

Madrid (20 14,25)

Varias noticias

Explosión polvorín San Fernando tiene menos magnitud de lo que se creía.

El Sr. Maura ha despachado con el Rey, al que también cumplimentó el general Polavieja, dándole noticias ambulancia Cruz Roja que irá de Málaga á Melilla provista de magnifico material y gran cantidad de agua para los heridos.

PRENSA ASOCIADA

ANUNCIOS

COLEGIO DE LOS HERMANOS MARISTAS GALATAYUD

Fundado en esta ciudad desde hace cinco años este Colegio, no ha cesado de ver aumentar el número de sus alumnos. Los estudios abarcan 1.ª y 2.ª enseñanzas, clases de Comercio, idiomas, etc. Se admiten internos, medio-pensionistas y externos.

Últimos exámenes oficiales.

Matriculas de honor	26
Sobresalientes	98
Notables	81
Aprobados	60
Suspensos	7

—18—

Guía de Soria y su provincia

Se vende, al precio de DOS PESETAS, en la librería de TIERRA SORIANA.

Nicasio Ruiz

60, Collado, 60
SOMBRERERIA
SORIA

Surtido completo en sombreros hongos y flexibles, últimas novedades.—Gorras de viaje y de fantasía, desde 1 á 4 pesetas.
Para señores sacerdotes surtido completo en sombreros de teja, gorros fiadores, bonetes, etcétera.
Se reciben encargos á la medida servidos á las veinticuatro horas.
ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMIA
Esto se demuestra con las obras.

LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA
de

Francisco Modrego

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general que esta verdadera Zapateria de MODREGO, que estaba instalada en la esquina de la calle de la Claustro, se ha trasladado á la calle del COLLADO, 70, donde estaba la antigua sombrerería de Hilario Blasco, donde encontrarán, como siempre, un abundante surtido de calzado de todos clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

Especialidad en calzado de lujo

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades conocidas hasta el día. No equivocarse con alguno que vende con el mismo nombre.

COLLADO, 70.—SORIA

Hemoglobina Líquida Dr. GRAU

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es un medicamento infalible para curar la anemia, palidez, clorosis y pobreza de sangre. Favorece muy eficazmente el desarrollo de las jóvenes.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es inalterable por su manera especial y elegante de estar en vasada en tubitos esterilizados y perfectamente cerrados.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados positivos y constantes en la anemia, clorosis, linfalismo, escrófulas, menstruaciones difíciles y dolorosas en todas las enfermedades, cuyo origen es la debilidad y pobreza de sangre.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, usándola en la edad del crecimiento, facilita y regulariza los periodos de las jóvenes, contribuyendo á su completo desarrollo.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, por su poder tónico y excitante sobre los nervios, es de inmejorables resultados en la neurastenia, insomnio, vahidos, dolores de cabeza.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, tiene una acción pronta, energética y rápida, y por su poder nutritivo tonifica y fortalece las funciones de la vida, no teniendo rival para normalizar las pérdidas de sangre por hemorragias en las parturientas.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados admirables en el desarrollo y crecimiento de los niños cuya constitución es débil y raquítica.
La Hemoglobina líquida Dr. Grau, no produce perturbación al estómago, ni irritaciones, ni estreñimientos, como acontece casi siempre con los demás preparados ferruginosos. Es el principio ferruginoso natural de la sangre contenido en los glóbulos rojos de la misma, á los cuales imprime el color y la acción fisiológica. Se toma antes de las comidas, disolviendo el contenido del tubo en dos cucharaditas de agua azucarada.

La Hemoglobina líquida Dr. GRAU

ha sido aprobada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona, Premiada con Medalla de plata por el Colegio de farmacéuticos de Barcelona. En la Exposición internacional de Viena de 1905 ha obtenido la más alta recompensa, ó sea Medalla de Oro é Insignia de Honor. En la Exposición Hispano-francesa de Zaragoza le ha sido otorgado Diploma de Honor.
De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales Orantes, Collado, 6



ÓPTICA

Relojería y Taller de

H. Pastora.

Concesionario de dos Patentes. Corresponsal de la Compañía Francesa Gramophone y relojero del Ferrocarril.

Collado, 25 (soportales)

Nada más apropiado para amenizar las veladas que se celebran en muchos pueblos, que un Gramófono de esta casa, que después se sortea entre los concurrentes.

Ferretería y taller de Cerrajería

CLAUDIO ALCALDE

El más antiguo y acreditado de esta provincia
Plaza de Acuña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.—SORIA

Fábrica de Jabón de todas clases — Fábrica de Lejía líquida
Premiado con dos medallas de oro y plata Para el colado y saneamiento de la ropa.

Almacén de Coloniales

para la venta al por mayor, rebajando los derechos de Consumos á todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

Pedro Llorente ESTUDIOS, 2 y COLLADO, 21
SUCURSAL: Plaza de Acuña (antes Herradores), 15.—SORIA

Chocolates Llorente Marca "El León,"

Premiados últimamente en Zaragoza con Medalla de plata.

La gran aceptación de estos chocolates es consecuencia natural de su esmerada fabricación, hecha á la vista del público.

El que no haya probado el CHOCOLATE LLORENTE marca EL LEON, se le invita á que lo pruebe y se convencerá de la superioridad de sus clases.

El Chocolate Llorente es el mejor de todos

Esta casa ha obtenido cuatro recompensas industriales, confirmando así la bondad de sus productos que elabora.

Gran comercio

DE

José Ropero

Calle del Collado, 61.—SORIA

Inmenso surtido en toda clase de artículos.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.

Collado, 61—Soria

Esquina á la plaza de S. Esteban

Tierra Soriana

Imprenta y Librería de José Sáenz

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido en objetos de escritorio y en librería, en condiciones muy económicas.

Impresos de todas clases, con gran perfección y economía.

COLLADO, 9. SORIA

EL PROGRESO

Antigua zapatería de Lapuente y Modrego, hoy de

Juan Lapuente

Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que en lo sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de JUAN LAPUENTE por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse á esta antigua casa se dirigirán todos á mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer á la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse solo Juan Lapuente Muriel

GRAN TALLER DE

ENCUADERNACION

Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartón, holandesa y piel, confeccionados lujosamente y á precios sumamente económicos.

Se garantiza todos los trabajos que se hagan en esta casa.

MANUEL GUZMAN

Premiado con Diploma de cooperación en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guadalajara)

No equivocarse.—Ferial, 2.—Soria

Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

JUSTA Y RUFINA

hecho unas mieles, vuelve para acá con Rufina, hecho un almibar. ¿Habráse visto el coquetón de todos los demonios?...

Don Alvaro, ó porque en su honradez cree al galán tan honrado y caballero como lo es él mismo, ó porque le parece muy triste que "la pobre Rufina, tenga todo el día de Dios "el gorro, encasquetado, ve con los mejores ojos que el pintor vaya y venga, departiendo por igual con una y con otra; y Justa, porque en su honradez cree á su hermana tan buena, por lo menos como ella, y porque lo que ella dice: ¿porqué no han de quererse como hermanos? no van á serlo el día de mañana, aunque políticos?... lo cierto de ello es, lector hermano mío, que, pre-

validos de la benevolencia de Don Alvaro y Justa, el par de culebrones se daban cada pechada de "jarabe de pico, que cantaba el credo.

—Sin embargo, en tres ó cuatro días de paseo matutino y vespertino que llevaban, todavía no haba habido entre ellos el menor desliz; no digo ya en cierta clase de cosas, pero ni siquiera lo que se llama una "explicación, de lo que entre ellos "había, si es que había algo.

—Por fin una mañana al volver de los pinares y mientras Paco Góngora defendía á Rufina con la sombrilla de los rayos de sol que empezaba á picar, dijo el galán á la dama en tono chancero:

—Conque vamos, mujer, que sea enhorabuena. Me ha estado contando Justa la *armófera* tan ventajosa que se te ha levantado, y, la verdad, me alegro. No creí que fueras tan reservada conmigo.

—Lo que es verdad—respondió sulfurada la cuñadita de Paco Góngora—es que se va poniendo mi hermana muy majadera con tanta *armófera*, y va empezando á cargarme ya.

—Pues mira, hija, perdóname, si,

conscientemente te he molestado; pero...

—No; tú no me molestas nunca. Quien me molesta es ella, que no sabe cuándo cansa.

—¿Y qué tiene de particular que dos hermanas bromeen con motivo ó sin él?

—Pues tiene, y mucho; sobre todo cuando se sabe que se molesta.

—Anda y no seas *picona*, que la cosa no lo merece.

—¿Conque no lo merece, verdad?

—¿Qué inocentito eres... ó qué inocentito te haces!...

—No comprendo.

—¿No comprendes? Pues mira: cuando se está desimpresionada, ciertas bromas ni gustan ni molestan: cuando se tienen ideas... preconcebidas, créete: ciertas bromas molestan mucho.

—Luego no estás desimpresionada, como tú dices.

—No; no lo estoy; ¡ojalá lo estuviera!

—Luego ese hombre no te es indiferente.

—No; no me es indiferente; aborrecible.

—Pues entonces ¿qué ideas preconcebidas son esas que tú tienes?—Y la voz de Paco Góngora tartamudeó y

Rufina se puso colorada como un javo.

—Ninguna—contestó sacamente la interpelada, y se puso más colorada todavía.

Por la mente de Paco Góngora pasó en aquel momento un tropel de ideas "preconcebidas, y, dispuesto á sondear de una vez el corazón de su cuñadita, se atrevió á decirle, subrayando de modo marcadísimo ciertas palabras:

—De más *sobía yo* que no es el hombre, que Justa me ha pintado. *el hombre*... ¡va nos! *tuyo*.

—¡Ni mucho menos!—Respondió Rufina. Y, al querer enderezar la sombrilla que llevaba Paco Góngora, como su mano rozara con la del galán, la retiró bruscamente.

Esta misma lrusquedad y prontitud fué para hombre tan largo, como lo era Paco, un libro abierto, en que leyó de una sola ojeada cuanto quería saber. Se hizo sin embargo el *alpendi*, y, acordándose del amor criminal de Paolo y Francesca... porque sí; porque se le vino á la memoria el incestuoso grupo, prosiguió en su resbaladizo interrogatorio: